

10月

# はせやまの風

舞鶴市立新舞鶴小学校だより

令和6(2024)年9月30日発行

白糸中学校区「目指す子ども像」

自ら学ぶ子・人とつながる子

心も体も鍛える子・ふるさとを愛する子

学校HP



## 天高く 馬肥ゆる 秋

～実り多き秋 一段とたくましく～



今年の暑さを考えたとき、果たしてこの暑さが緩み、涼しくなる秋がやってくるのだろうかかと不安を感じてしまうほどの残暑が続いています。しかし、自然の摂理は、そう簡単に変わることなく、先週から急激に気温が下がり、朝夕はめっきり涼しくなりました。夏の異常な暑さにより、草花はまだまだ夏気分なのか、この時期に咲くはずの「彼岸花」も開花が遅れているようですが、肌に当たる風や空気感には確実に秋の気配をもたらしています。どんな異常な気候であっても、日本の四季は、その時期が来れば、その季節に変わります。“自然”からは、いつも自分で自分をよく知り、周りが少々乱れても、自分のすべきことを変わらずにやれる強さを感じます。

しかし、自然は時に人間に大きな禍をもたらします。石川県能登半島では、正月に大地震が起こり、ようやく復興に向けて、動き出そうとしていた矢先に今度は想像を超える豪雨により、たくさんの方が被災されました。住んでおられる方々のやり場のない思いをお察ししながら、亡くなられた方のご冥福をお祈りするとともに、安否・行方不明の方のご無事と1日も早い復興を心よりお祈り申し上げます。

さて、明日から10月になります。「天高く 馬肥ゆる 秋」(空は澄み渡って晴れ、馬が食欲を増し、肥えてたくましくなるほど過ごしやすい秋を表現し、心身ともに快適に暮らせる秋の気候を意味します。)新舞鶴っ子も多くの実りを自分のものにして、一段とたくましく成長する姿を期待します。その一つがまさに運動会での子どもたちの姿です。今、学校では運動会に向けて、子どもも職員も一緒に汗をかき、共に素晴らしい運動会にしようと心を合わせて取り組んでいます。ぜひ、保護者・地域の皆様には、子どもたちの個々の頑張り、低・中・高学年の集団としての頑張り、なかよし班の一員としての頑張り、そして全校が一つとなって見せる頑張り、様々な頑張りが散りばめられた運動会にどうぞご期待ください。

今月も変わらぬご理解とご支援を賜りますようお願いいたします。

校長 亀井 敬介 教職員一同

### 【令和6年度全国学力・学習状況調査の結果について】(6年生)

4月18日(木)に実施した全国学力・学習状況調査の結果概要をお知らせします。国語、算数ともに全国の平均正答率とほぼ同等の結果でした。今回の調査では次のような状況が見られました。

【国語】「登場人物の相互関係や心情の読み取り」「資料の活用」の面で弱さが見られました。言葉と心情のつながりを描写から捉えたり、資料を活用して自分の考えを伝えたりすること等を意識していけるよう、日々の授業改善に取り組めます。

【算数】全国平均とほぼ同等の結果でしたが、「数と計算」に弱さが見られました。少数や分数の計算、特に除法で正答率が下がる傾向があります。また、文章題の立式など、問題文をよく読んで演算決定をしたり、条件に沿って解答したりする問題についても課題があります。基礎的な計算力はもちろん、問題文を丁寧に読み、必要な情報を取捨選択する力を伸ばせるよう、授業改善や宿題の工夫に取り組んでいきます。

【児童質問紙】全国平均と比較して肯定的・否定的な反応が分かれる結果となりました。Well-Beingの視点からも、「学校が楽しい」「幸せな気持ちよくなる」という思いが持てるよう、教育活動を進めてまいります。紙面の都合上、顕著な反応が見られた項目のみ記載します。

- 「国語の勉強は好きですか」**肯定的な反応:約95%**(全国:約86%)
- 「5年生までの学習の中でPC・タブレットなどのICT機器を活用することについて、次のことはあなたにどれくらい当てはまりますか。(3)楽しみながら学習を進めることができる」**肯定的な反応:約94%**(全国:約86%)
- 「地域や社会をよくするために何かしてみたいと思いますか」**肯定的な反応:約89%**(全国:約83%)

子どもたちの回答から、前向きに学習している様子が感じられます。特に、ICTを活用して学びを進めることや、友達と協力して課題に向かう姿勢に対して肯定的な回答が多いことが素晴らしいです。一つ一つの活動を友達とともに努力したり、最後までやり切ったりする経験を積み重ね、日々成長していけるよう、これからも適切な指導を継続していきます。